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主席（張議長鎮榮）：       記錄：陳詩吟 

現在起 50 分鐘是甄克堅議員的質詢時間，現在

就請甄議員開始質詢。 

甄議員克堅： 

大會主席張議長及王副議長、秘書長、楊縣長、各

局處首長及府會聯絡員、記者女士先生，今天非常的慎 

重也非常重視在這第一屆第一次定期會總質詢我們都

是在去年 11 月 27 日獲得鄉親肯定來連任，在座不管

是議長、副議長、縣長都是經過民主選舉歷練且連任，

我們就必須開拓新竹縣政府一個新舉重新來思考新竹

縣未來要怎麼走？等一下最後請縣長說明一下你的執

政對於新竹縣展望及目標，有目標就有動力像甄克堅

就希望湖口鄉人口可以成長到 10 萬，成長到 10 萬就

可以升格為湖口市這是我從政連任後最大的目標，因

這個目標讓我有動力來為湖口鄉做更多的事情，湖口

鄉要各項投資建設與福利到位之後人口自然會成為 10

萬人的湖口市還是請縣長最後五分鐘說你最大的目標，

本席跟新竹縣政府的縣長及局處首長有非常深厚且有

非常大的互信及湖口鄉的鄉親也有很大的互信局處所
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長信任本席湖口鄉親信任甄克堅才是成為我問政服務

鄉親的基礎這是不變的，如果一個政治人物變來變去

時如何讓人家對你信任如何去展開各項工作這是我最

大的感想，另外我們也看得到楊縣長從上一屆到這一

屆做了很多突破，當然我們最敬重的張議長支持之下

我從政 25年經歷了 4個縣長做代表的林光華縣長到鄭

永金縣長、邱鏡淳縣長現在到楊文科縣長，這 25 年來

對我人生來講是一個非常大的時間點也是人生歷練最

多的所以給我的感想是楊縣長做到很多縣長沒辦法做

的事情，新竹縣當楊縣長來之前呈現著各項不能鬆散

的建設為有一個非典型的政治人物來當任縣長就是基

於縣民的睿智與支持及期盼，我很高興能夠跟張議長

及楊縣長都能共識兩到三屆我非常的榮幸這讓我在湖

口鄉從政有更多的啟發，許多局處所長都知道本席的

個性就是要來做事要是整天在罵人鄉親會無感只有好

好做事一步一腳印獲得鄉親雙眼認同這才是最大的目

標，新竹縣議會在張議長帶領之下越來越棒越來越團

結就是要繼續往前需要來大氣不能小眼睛小鼻子，所

以有一個好的議長可以讓整個議會能夠暢所欲言好好
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來監督縣政府之外也能夠支持楊縣長帶領的新竹縣政

府服務團隊就往前衝，這 25年來我非常感受深刻就是

好的政策一定要往前衝以前的從治人物都是碰到問題

或有人抗爭有人阻擋還有不能碰這件事不做沒關係我

的政治利益最大會形成地方建設落後人口外流，舉一

個例子在上上一屆時中國科技大學抗爭很厲害大家都

感受很深能不能做？也許別人當縣長是做不了的，那

時候楊縣長跟本席一樣在縣府開會，當別人來抗爭時

你要如何來面對？只要為了新竹縣民能夠好一定要來

往前衝抗爭的老百姓也要來重視，他們未必想的到縣

長或者推動政策對未來的縣民的受惠，現在中國醫藥

大學附設醫院設立好後誰最先有便利的醫療服務是不

是也是竹北市民再來是其他 12縣市，有一個年輕人跟

克堅講甄議員當初抗爭時我是被有心人士慫恿的結果

我感謝中國醫藥大學附設醫院救了我阿公阿嬤，從這

點來說碰到一些問題時必須要有勇氣勇敢的往前衝，

少數人的意見要給於重視但是必須要對這些少數人意

見及不同觀點的人來給予說明，在這樣子的情況之下

應運而生的是什麼新竹縣政府必須立即成立發言人室
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任何民間的意見、抗爭者意見、媒體上的意見、社群上

面的意見還有其他有心人士不正確的資訊通通要由新

竹縣政府統一由發言人來發言，面對媒體面對鄉親要

嚴正以待證明縣政府的立場這是非常重要的不然縣政

府經常遭受到有心人士包然要選舉的政治利益者或刻

意反對縣政府的人及不明白縣政府做些什麼事或被聳

動的鄉親另外就是假消息謠傳在網路社群上，未來從

這個定期會之後我要看到新竹縣政府成立發言人室由

發言人來統一對外說明，這是我非常深刻了解到的假

消息不會掩蓋新竹縣政府認真做事的態度，假消息不

會讓老百姓跟著他們去做假消息不該做的事情，甄克

堅一定要看到新竹縣政府有這個魄力跟著其他政府一

樣設立發言人來說明以正視聽，如果沒有這樣子以正

視聽我們議員會不知所措請縣長能夠真正來帶領新竹

縣政府好的事情就去做我相信抗爭的民眾這是民主社

會還是要給予重視，但是我們一定要拿出說帖來這對

縣民有什麼好處這未來 5 年或 10 年對縣民有什麼好

處？如不說明時有一些重要政策不勇敢好好面對時閃

躲時這不是好的新竹縣政府，所以說帖非常的重要透
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過村鄰長透過地方各種管道譬如說：社群、媒體好好的

來說明相信廣大的民眾都會來了解要是你不去說明卻

閃躲時只會讓人家一直摸黑你，克堅希望縣政府能夠

重新做一個新的方針來針對任何事情任何的政策都必

須要來去做，在這邊克堅要給我們新竹縣政府局處所

長大家加油勉勵希望大家有勇氣的勇敢的來面對所有

事情，我們都是經過選民的洗禮經過選民的選擇選民

看到我們的不是只有一件事選民看到的是你身上你有

多元化的幫助湖口鄉建設，本席非常高興有這個機會

今天是總質詢的第一天針對湖口鄉各項事務克堅來給

予新竹縣政府來做個建議，第一個就是新竹縣湖口鄉

勝利路 117 縣請工務處盡快規劃跟軍方協調來做為拓

寬，這一條是全新竹縣最沒有路口最沒有紅綠燈的直

線但是路太窄了，道路服務品質非常的差經常車禍軍

方土地佔用湖口這麼多年勢必一定要讓他們來退縮至

少變 4 線道跟停車位，我相信新竹縣政府要拿出魄力

當然還有剛剛吳菊花議員提到的也是我當初爭取的竹

117 線鐵騎路段接省道截彎取直當初我們有去會勘去

爭取但軍方一句話說軍事用途不於截彎取直，我覺得
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這些都是亂七八糟現在不給截彎取直全部當停車場在

使用哪有軍方走直路老百姓 40 年還是都在走彎路的，

道路服務品質真的是太差了請工務處一定要盡力不管

透過立委或誰都要強力來要求，民眾該抗爭的應該是

這條路才對抗爭軍方才對。第二是湖口的 U bike 建議

的非常的棒但我有觀察點跟數量是不足，尤其是希望

湖口工業區能做大眾捷運系統如果沒有辦法成形時湖

口東西區的點應該要設多一點讓在新豐後火車站下車

時可以騎 U bike 來工廠上班這非常便利，湖口鄉現在

差不多有 18 或 19 個點是不夠的從整個湖口街上到工

業區來講最少還要來增加至少 15個點，也請交旅處能

夠重視新竹縣全國最大的湖口工業區產值 7 千億上班

人口有 4 到 5 萬人，請立即能夠增加點及腳踏車的數

量且學生通勤的都需要來用。再來竹 12線是湖口鄉湖

口高中後面湖中路在最前端幾百公尺還沒有來拓寬，

請工務處也來盡快規劃讓湖中路整條路能夠變成寬 2

線道的路這是鄉親期盼的每次一到那邊就打結因那邊

前端是接中正路都在打結，這只有幾百公尺所以這條

路一定要拓寬完成。 
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再來針對湖口鄉必須馬上來新建國民運動中心，

湖口鄉是一個多元會發展現在房地產熱絡的地方湖口

鄉需要各項設施都要有，所以請縣長多多幫湖口鄉做

更多的建設很多的事情我們不能一直 Focus 在一個政

策上面，不能夠被有心人士來帶風向要全面的來建設

湖口鄉才能夠讓各方面都來平衡，才不會被有心人士

利用說湖口鄉的建設怎麼樣怎麼樣…甚至比鄰設施當

然大家都不願看到但湖口鄉更需要的是好的建設國民

運動中心還有王爺壟重劃區的文小要來趕快來建立，

新湖國小、信勢國小即將學生會滿出來而且學生的環

境教學品質非常不好甚至會壓迫到專科教室，一個學

校要是學生人數在 1500 我覺得差不多，新湖國小有

2100 位學生太多了，這以學生的避險他們的安全上面

也必須把學生來分散這樣才對，不能夠全部擠在教舍

這樣教學環境品質非常的不好。再來王爺壟當初縣政

府蓋的天幕籃球場那可能台北建築師沒有了解到桃竹

有東北季風非常強，蓋這麼高只要一個毛毛雨全部籃

球場就濕答答所要怎麼改善呢？不能一直來批評要怎

麼改善就是靠風側邊北邊做一個帷幕玻璃牆讓風雨不
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會進來，這要請當初教育局做的希望可以幫忙改善一

下這樣整個運動環境會更好，也經過疫情提供湖口鄉

疫苗施打站有很好的施打環境。還有湖口高中建設進

度及文小內的非營利幼兒園希望教育局能夠來督促早

日來完成也要時常去監督建設品質。 

湖口鄉工業區經常會有定期的污染也請環保局能

夠做個監測會後給本席一個報告說明這一年來已經檢

舉了多少家廠商偷排廢氣及裁罰多少錢，另外我最近

也感受到湖口鄉還是有很多農地如果環保局沒有督促

來收這些農業廢棄物時鄉親就會趁著風大或下雨時來

違規焚燒這樣子的污染對我們居住環境是不好的，所

以請環保局一定要透過農會系統、村里系統這些農業

廢棄物不管草或是稻草之類的是不是能由專門管道來

回收另外的焚化爐也一定要來設立所謂的農業廢棄物，

經由農業廢棄物焚燒之後能夠產生發電效益之外還可

以產生有用的有機碳或木醋液，環保局長這未來的焚

化爐一定要規劃能夠收農民這些農業廢棄物才不會讓

農民偷偷來燒這些農業廢棄物造成地方上的污染，我

本身居住的地方就經常聞到而且都是利用下雨及風大
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時請環保局長會後也回應我一下這進度，一定要來做

起來這樣子生活品質才會好這不是只有湖口鄉而已各

地區可能都在偷燒農業廢棄物這是不對的，一定要來

想辦法跟決策出來才對。 

再來針對新竹縣政府我們人口是 57萬沒有錯新竹

市可能 40幾萬，縣長我們新竹縣從以前到現在都沒有

人管你知道為什麼嗎？因為中央執政永遠看人口永遠

看票數你新竹縣是這麼少票你跟我新北市、台北市、台

中市、高雄市來爭取經費？請排隊再排隊，因為你人口

少投票人數也少所以現在的中央政府從以前到現在都

是這樣來看待新竹縣市，但我們新竹縣市有個很好建

設的標地就是竹科，所以請縣政府能夠行文及透過立

委中央必須立法科學園區周邊交通建設條例10年內編

列預算 6 千億到 8 千億專款用在科學園區周邊交通，

這樣子才能夠讓我們去竹科去湖口工業區交通順暢，

這個是金雞母是護國神山竟然考慮施政都是用人口新

北、桃園的建設比我多多少阿？但是他們是不是金雞

母？不是阿！金雞母是在新竹縣市才對就像花東特別

條例和離島特別條例一樣，我們新竹縣是要繁榮一定
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要讓中央尤其明年國民黨執政時後更可以去設立科學

園區周邊交通建設特別條例這不只是竹科周邊這是中

科、南科都可以受惠的，看到日本、美國只要科學園區

全部資金條款連大陸都一樣各種交通都做得非常好，

不然一個高科技人員上班還會交通堵塞這成何體統？

我們賺的錢營業稅全部都拿去他們是有照顧到新竹縣

市周邊交通嗎？都沒有！每次送去計畫時全部都是打

回來說你人口不多甚至以選舉為考量這樣子可行嗎？

我們也有去大陸考察過不管他們高鐵、車站、產業科學

園區全部政府用交通來支持，到底生活在那邊的還是

產業重要？當然是產業重要！沒有產業大家怎麼會有

收入呢？縣長您也辛苦了跟中央要錢都是用評比的但

我們不能再走回頭路不能不再去爭取特別條例才會突

破選舉人口的門檻，縣長您也做過竹科的管理局長及

中科管理局長這個都是舊習，議長也給我們觀念說什

麼事情都有突破可能性只是沒有人去爭取而已，所以

我們的建設不應該輸其他的直轄市才對，因為我們有

兩三兆的產業在這邊還有湖口工業區的 7 千億的產業

在這希望縣政府能夠真的要來爭取，這是克堅的想法
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跟未來的發展要來永續發展以前沒有做沒關係，我們

要看到未來 20年、30年、100年就像縣長所講的現在

做的都是為了新竹縣未來30年做的你的勇氣我非常佩

服，現在也許有些東西你的政策人家在反彈但是他們

只是為了很多一些正式利益合在一起的反對團體包含

要選舉及利益者的但做完之後就像中國醫藥大學附設

醫院一樣大家都在感謝新竹縣政府，這個大家以後一

定會來感謝我從政25年來經歷太多人來來去去最後老

百姓說還是推的政策正確，所以不要怕少數人來反對

只要來說明白講清楚就好了其他想要掛勾在反對團體

身上那些有心人士全部都不要去理會那些人真的是太

糟糕了，克堅有一個想法一直在我心中就是我們每天

都要去告別式我爸爸也在 4 年前走了，我只想講一個

我是政治人物我們的長輩、祖先、父母、宗親走時是廢

棄物嗎？污染物嗎？每一個都是長輩羽化之後保佑我

們，每一年我也都會去祭拜所以要把這個觀念來導正

真的必須要來強調羽化館不是廢棄物也不是污染物不

要讓有心人士來傳播，工業區污染更嚴重我們也長期

在觀察，摸著良心問羽化的長輩鄉親是污染物嗎？不
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是阿！是非常神聖的要是以後有人在講他是污染物或

廢棄物克堅就不客氣了這叫倫理。還有請交旅處能夠

針對湖口鄉客家圓樓及加上湖口老街優質化再加上老

湖口山上的觀星夕照兩期加起來以及建立一個湖南村

裝甲軍事觀光體驗園區及客家民居的深度亮點文化的

探訪這叫湖口鄉真正的觀光，這幾個點做起來時候再

建大型的遊覽車停車場再建立所謂空中步道時湖口鄉

觀光一定會更好，這也給交旅處一個目標會後也請跟

我一起探討你們的規劃及進度。 

另外學校也是我重視的所以希望教育局能夠多加

強校園裡面的師生問題學校是個封閉的，學生在學校

裡面是個弱勢在這封閉的校園裡我們如何掌握到學生

受教好不好甚至獎懲都是校內師長再處理，本席希望

教育局長不管督學系統也好也要請外部的教育人員來

做各項會議不能用校內的這樣子才能達到校內人不會

袒護自己校內的人，最近本席也發現很多學校都是這

樣一件事情不處理發生第二件、第三件、第四件學生弱

勢不敢表達所以這個一定要做一個評估及檢討，我相

信學校各項評比都只是紙上作業，小朋友到底有沒有
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教育好你們一定要想出一個辦法要來如何來測驗，小

朋友倫理道德或其他各方面的心智有沒有教育好，每

個學校校長都用紙張評比那是大人做的事情，學校不

是大人要爭取什麼好的成績是要看校長、主任、老師有

沒有把學生帶好這是我的想法。 

另外最近也看到了車道上面的人行道所謂的人行

地獄，新竹縣市有很多空間請交旅處重新來檢討一下

斑馬線跟車輛停止線重新來劃設距離是否要 1 到 3 公

尺重新來劃設，有時候停止線距離跟斑馬線太近對人

是壓迫的也不能否人為什麼靠人這麼近你的停止線就

靠這麼近會給行人壓迫甚至開車的人會不小心更接近

行人尤其在學校區域的行人號誌燈開始要普遍的來設

置，學校的行人號誌當學生要過馬路時可以自行去按

按鈕多重性的號誌，當然做這個事情時跟宣導時還要

請警察局局長派義交及警務志工、員警站到十字路口

舉牌來宣導人民才會有感效果才會好，請局長麻煩一

下能夠執行這樣的方案讓老百姓認為你先提醒我到時

候你再罰我無話可說，另外就是警察局這方面做很好

就是新湖分局治安維持非常棒，還有很多的監視系統
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維修故障率非常高請警察局後勤科能夠把湖口鄉監視

系統能夠維修好。再過來是科技執法的措施已經產生

了一個效果，大家不管違法交通上面規定事項也會產

生車禍減少既然科技執法 OK 沒問題也是未來的趨勢，

希望局長能夠多推行科技執法人員不多不可能每個路

口都去站最主要是維護鄉親安全盡量讓車禍減少到 5%

到 3%以下這才是有為的警察局跟縣政府這是我針對警

察局的勉勵，見警率是非常重要的但是要看什麼事情，

很多的湖口鄰長也說請縣長未來寬裕時鄰長是非常辛

苦的津貼可以用任何形式來增加。 

全中運辦的非常的棒！我看得到楊縣長對體育越

來越重視以前新竹縣是體育的沙漠，最近縣長做的一

些策略會給這些學生運動選手激勵這是非常棒，早在

十幾年前南部的縣市都給他們很好的獎勵，新竹縣現

在開始做真的非常的棒！不要再讓人家覺得新竹縣就

是體育的沙漠，我相信整個全中運也把新竹縣打開了

知名度。 

老人乘車補助金額可不可以再增加？計程車化是

否要繼續更加來加強？讓老人家不管在鄉下或山上隨
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時都可以call計程車來載這叫公車計程車化還是要請

社會處持續加強甚至補貼金額要多這就是針對老人家

的福利。 

湖口交流道請交旅處及工務處持續的合作改善湖

口交流道塞車的策略突破最近北上應該有來改善，民

眾也希望北上休息站是 24 小時都打開的，現在是開 3

個多小時對地方交通是沒有很好的幫助要持續全方面

全時段來打開，我相信這就是我們必須要去做的。 

湖南營區就是湖口交流道旁邊湖南營區 584 旅經

常在打靶，希望縣政府能夠來督促國防部盡量把 584

旅遷到裝甲兵營區也好，經常在打靶行車有時候真的

會怕流彈波及甚至影響居民的安寧，584旅在那邊就是

阻擋湖口鄉的發展未來那個地也可以做社會住宅或其

他功能，584旅不應該存在湖口裝甲兵營區外獨立一個

的營區是不對的，真的擾民而且不會促進湖口的發展

軍方我們認為這麼多的土地不需要卡在那邊甚至那邊

可以多闢一條路上來這是我們的目標。 

未來要爭取就是省道替代道路，這已經爭取這麼

多年了預算 60幾億一直都沒有下文，當初一個源頭就
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是要解決明新工專省道的壅塞結果現在本末倒置先做

新竹那端而且還做了一半還沒完成，我看花蓮玉里橋

42 億馬上通過，沒關係！等我們明年國民黨執政全部

60 幾億全部馬上來做，真正要解決的新豐明新工專壅

塞一直到竹北到武陵才對怎麼本末倒置從武陵那邊做

過來這樣對新豐有什麼幫助？還一直拖，克堅期待的

是我們新竹縣這４年、８年議長、縣長在這邊時我們都

努力來做事，但中央很多的經費都不予批准那沒關係

我們在努力８個月新竹縣在楊縣長及張議長執政之下

未來３年一定會來突破，這是克堅一定肯定的克堅有

信心新竹縣會大進步尤其科學園區周邊交通建置條例

能完成時不用在去跟人家評比我們就用這個基金拿出

來建設就，好捷運也來完成、環新竹縣市高架橋系統一

環二環都可以來完成，我們一定要建立高架系統才對

不然平面一直塞真的會塞很久，車到哪邊都是平面是

不對的一定要有立體性交通才會來分流，我們捷運竹

北車站到六家為什麼不建立一條捷運五分鐘一班呢？

為什麼捷運是到北新竹站再過來呢？這樣不對吧！這

樣對新竹縣有什麼幫忙？最重要的是我們大家要一起
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來努力明年 520 國民黨執政縣長所有的案子重新再送

一次，我相信我們一定會獲得大家的青睞一定會更好，

感謝議長、縣長今天給我這個機會，我認為湖口鄉就是

要進步拜託縣長把湖口鄉看到很重要的地方，任何建

設都要繼續做這樣鄉親對縣長服氣整個建設均衡沒有

一個鄉親不感謝縣長的，所以縣長有些辦活動的時候

不一定都要在竹北有時候湖口擺一下圓樓也好老街也

好開記者會湖口鄉能夠受到經常受到辦記者會或是活

動時分一點過來我相信鄉親會認為楊縣長就是重視湖

口不會被有心人一直再被抹黑發言人制度一定要建立

起來，謝謝楊縣長、謝謝張議長今天我的總質詢就到

這。 


